

## Editorial

### SI SE PUDO...

*En la Bolsa Nacional Agropecuaria. No se trata de los resultados de un lema político como pudiera inicialmente pensarse, sino de los logros obtenidos por esta institución durante 1984. Fue este un esfuerzo conjunto entre las Directivas, participantes y por supuesto de la administración de la Bolsa lo que hizo posible que los resultados fueran positivos.*

*Para muchos el mecanismo de Bolsa estaba enterrado definitivamente en el país y por consiguiente la Institución condenada a desaparecer, fracasando por segunda vez. Pero cuan equivocados estaban quienes así pensaron pues tanto el mecanismo como la Institución están vivitos y desplegando mayor actividad.*

*No hay duda que en la medida que se le siga mostrando a los agricultores las bondades y beneficios de negociar productos a través de la bolsa, el éxito tanto para el productor como para el sistema estará prácticamente asegurado, ya que los compradores permanecen a la expectativa deseosos de hacerse a los diferentes productos.*

*Bien importante es, como sucedió, que el gobierno otorgue a la Bolsa el respaldo necesario para que pueda consolidar su despegue. El respaldo de los gremios igualmente es importante pues son ellos socios; además agrupan a los productores y compradores, sujetos interesados en las negociaciones.*

*A medida que avance tanto la consolidación del mecanismo bolsa como su desarrollo, se requerirá explorar sistemas de transacciones y estímulos aún no puestos en marcha. Por ejemplo, la compra de verdaderos contratos de futuros en mercados del exterior que permitan la utilización del proceso de cobertura (Hedging), otorgando al productor la alternativa de transferir el riesgo de fluctuaciones de precios, a quienes se dedican a ello. Esta modalidad es prácticamente desconocida en nuestro medio de hecho más no en la teoría.*

*Por otro lado, se debe buscar la forma de que a las operaciones en bolsa se les estimule con créditos y de manera especial tributariamente. Esto induciría mayor número de negocios y volúmenes transados, que por supuesto coadyuvaría a su turno en la organización del mercado de los productos agropecuarios. Al mismo tiempo volver a estudiar la posibilidad de que corredores y comisionistas puedan negociar para sí.*

*Estas alternativas al resultar viables y ponerse en marcha, es casi seguro que le imprimirán un mayor dinamismo a la bolsa en su mecanismo y consolidar a la institución. Ello será posible ya que se cuenta con la orientación de unas directivas conocedoras y representativas, al igual que una administración experimentada y bien dirigida.*

Antonio Guerra de la Espriella.